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并非冠军，才是全部
记者：先是落选国家队，然后无

缘伦敦奥运会。去年对于你来说，是

最低谷的一年。

周吕鑫：其实，经历过 2008 年

北京奥运会，我一下子长大了。能

夺得了奥运会亚军，也是很不错的

成绩。但是就是放不下。现在想

想，这段经历对于我的成长，有很大

的帮助。

记者：大家对于跳水队，还是要

求很高的。

周吕鑫：是的。假如是足球队，

进入世界前八试试？而跳水项目，在

国际赛场，必须是冠军。

记者：其实，这几年你也成熟很多。

周吕鑫：真的，2008年之前，只

要比赛，想的就是冠军。那时，特

浮，特躁。其实，冠军只有一个。难

道不拿冠军，就不跳水了吗？在比

赛中，还有许多东西，比如做人，学

习，交流。

星报讯（许梅） 北京时间4月8日，

英超第32轮的一场焦点战役在斯坦福桥

球场打响，切尔西主场对阵桑德兰。经

过90分钟的激战，最终切尔西在主场2:

1逆转战胜桑德兰，积分达58分，超越热

刺和阿森纳重返前3位。上半场补时桑

德兰依靠对方的失误1：0领先。下半场

切尔西在10分钟内攻入两球成功逆转。

此役之后切尔西凭借净胜球的优势压过

多赛一场的热刺，重返前三。

切尔西逆转重返英超前三

星报讯（杨扬） 北京时间4月8日，

NBA常规赛继续进行，洛杉矶同城德比战

拉开战幕，本场比赛纳什依然因伤缺阵。

经过整场比赛的厮杀过后，快船以109:95

击败湖人。这也是自从1974～1975赛季

之后，快船38年来首次横扫湖人，这也是

快船队史上第二次单赛季横扫湖人。快船

锁定太平洋赛区冠军；湖人跌落到西部第

九位，爵士升至第八位。

湖人遭横扫跌出西部前八

星报讯（黄嫣） 前天上海上港集

团队在主场以2:0战胜长春亚泰，更具

纪念意义的是，10年前的4月7日，恰恰

也是球队主力武磊首次入队的时间。有

消息说，当天这场比赛，巴萨还专门派

球探在看台上观看武磊全程表现，在洋

枪弥漫的中超赛场，这门土炮，的确为

低迷的中国足球狠狠出了口气。

传巴萨球探现场考察武磊

星报讯(陈宏) 北京时间4月8日凌晨，

意甲联赛第31轮继续进行，国际米兰坐镇

梅阿查主场迎战亚特兰大。最终国际米

兰主场3:4负于亚特兰大。罗基打入加

盟国米的处子球，阿尔瓦雷斯梅开二度，

亚特兰大队博纳文图拉破门，丹尼斯上演

帽子戏法。国米在意甲主场赛事里遭遇

三连败，夺取欧冠资格的希望几近破灭。

国米意甲主场遭遇三连败

难道不拿冠军，就不跳水了吗？
星报记者专访跳水名将周吕鑫

“人是要有点精神。”这是安徽跳水名将周吕鑫的微信签名。对于25岁的

周吕鑫来说，在经历过北京奥运会最后一跳“失金”、无缘伦敦奥运会的低谷后，

现在他又坚持了下来，在前不久的全国跳水冠军赛顺利拿到全运会决赛门票。

“对于冠军，现在对于我来说，已经不是那么重要，而是在跳水过程中，找到自

我，享受快乐。”昨日，在省体育局，周吕鑫首次向记者坦言。记者 江锐 文/图

带伤上阵，没有演砸
记者：听说这次参加全国跳水冠军赛，赛前

你还出现了一点意外？

周吕鑫：是的。比赛前一天训练时，不慎从10

米的高台上跌落，一下子砸到水里，当时就胸闷得

很。要是在平常训练中，出现这个问题，一般要休

息三五天的。但是，这是我恢复训练后，首次参加

正式比赛，也是全运会预赛，很重要的比赛。

记者：当时是不是特低落？

周吕鑫：你说呢？肯定是的。我甚至都有过

放弃比赛，直接回家的念头。

记者：可是你最后还是坚持下来了。

周吕鑫：在我低落时，代表团团队给我了很

多鼓励。最后，我还是带伤参加了第二天的双人

比赛，并获得第五名，获得了全运会决赛资格。

记者：其实，你在获得全运会决赛资格后，完

全可以放弃后面的单人赛。

周吕鑫：我参加比赛十几年了，这是第一次

出现这种情况。不但我自己，代表团内部意见也

不统一。直到比赛前几个小时，综合各方面考

虑，才决定上场。还好，从预赛、半决赛，到决赛，

都没有演砸。

记者：还是说说现在的你吧。去年伦敦

奥运会选拔赛后，报道中提到你的，多是参

加公益活动，还有一些娱乐活动。

周吕鑫：当时休整了两三个月。训练这

么多年，也该调整了，养养老伤。

记者：那你是什么时候开始恢复训练的？

周吕鑫：去年8月。一直在省队，指导教

练是王麟。虽然训练环境不能同国家队相

比，但训练强度一点都不少。作为队中的老

队员，要给小选手们做出表率。

记者：有没有想过回国家队？

周吕鑫：肯定会想。但要看自己的训练

恢复得怎么样，能不能达到国家队的要求。

记者：未来呢？有没有想过退役。

周吕鑫：那是自己实在跳不动了，没法

再坚持了，才会考虑的。

记者：退役后呢，有打算吗？

周吕鑫：还没考虑那么远。不过，教练是

不会去当。前段时间也在电视台做了一些娱

乐节目，以后进军娱乐圈，也不排除这种可能。

跳不动了，才会退役


